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L’EVANGILE  DU  FILS  DE  DIEU 
Texte de Bible:  Romains 1:1-17; Esaïe 52:7; 61:1-3; Matthieu 4:23-25; Actes 20:24; Ephésiens 6:18-20; 1 

Thessaloniciens 1:7-10 
LEÇON  380  COURS DES JEUNES 

VERSET DE MEMOIRE: "Qu’ils sont beaux sur les montagnes, les pieds de celui qui apporte de bonnes 
nouvelles, qui publie la paix!" (Esaïe 52:7). 

Texte de Bible – 
French Louis Segond 
 

RÉFÉRENCES DE BIBLE: 

mains 1:1-17  
1 Paul, serviteur de Jésus-Christ, 
appelé à ê tre apôtre, mis à part 
pour annoncer l'Evangile de Dieu, 
-  
2 qui avait été promis auparavant 
de la part de Dieu par ses 
prophètes dans les saintes 
Ecritures,  
3 et qui concerne son Fils né de la 
postérité de David, selon la chair,  
4 et déclaré Fils de Dieu avec 
puissance, selon l'Esprit de 
sainteté, par sa résurrection 
d'entre les morts, Jésus-Christ 
notre Seigneur,  
5 par qui nous avons reçu la grâce 
et l'apostolat, pour amener en son 
nom à l'obéissance de la foi tous 
les païens,  
6 parmi lesquels vous ê tes aussi, 
vous qui avez été appelés par 
Jésus-Christ, -  
7 tous ceux qui, à Rome, sont bien-
aimés de Dieu, appelés à ê tre 
saints: que la grâce et la paix vous 
soient données de la part de Dieu 
notre Père et du Seigneur Jésus-
Christ!  
8 Je rends d'abord grâces à mon 
Dieu par Jésus-Christ, au sujet de 
vous tous, de ce que votre foi est 
renommée dans le monde entier.  
9 Dieu, que je sers en mon esprit 
dans l'Evangile de son Fils, m'est 
témoin que je fais sans cesse 
mention de vous,  
10 demandant continuellement 
dans mes prières d'avoir enfin, par 
sa volonté, le bonheur d'aller vers 
vous.  

1.  

COMMENTAIRE:  

Prouvant la Divinité de Christ 

Il y a quelque chose au sujet du Christianisme qui est différent 
de toutes les autres religions dans le monde. Il est doté de 
puissance. Jésus fut "déclaré Fils de Dieu avec puissance,… par 
sa résurrection d’entre les morts". Il a prouvé qu’Il était divin en 
faisant ce que personne d’autre n’avait jamais fait, ni n’avait fait 
depuis lors. Il a dit qu’Il donnerait Sa vie, et qu’Il la reprendrait 
ensuite; et Il le fit. Il ressuscita d’entre les morts, corporellement, 
et vit pour toujours. 

Puisque Jésus a la puissance, Il peut donner la puissance à 
d’autres. Le vrai disciple du Seigneur Jésus-Christ a la puissance qui 
lui permet de vivre au-dessus du péché. Le désir de pécher est ôté 
quand une personne confesse les péchés qu’elle a commis, et 
donne son cœur à Jésus. D’autres religions apprennent aux gens à 
mener une bonne vie, mais ne leur donnent pas la puissance qui 
leur permettra de faire ce qui est enseigné. Seul Jésus peut donner 
la puissance qui permet de vaincre le péché. C’est pour cela que 
l’Evangile de Jésus-Christ est plus grand que toute autre religion. 

Un Serviteur de Christ 

L’Apôtre Paul s’est fait appeler serviteur de Jésus-Christ. Paul 
avait toujours été très religieux. Il pensait qu’il adorait Dieu. Il avait 
étudié minutieusement les Ecritures de l’Ancien Testament, et avait 
même persécuté les Chrétiens, parce qu’il pensait que les Chrétiens 
déshonoraient Dieu en adorant Jésus. Mais quand, à travers un 
miracle, on lui montra que Jésus était réellement le Fils de Dieu, le 
Messie tant attendu, il devint de tout son cœur Son serviteur. Après 
cela, il voulait faire tout ce que Jésus désirait qu’il fît. Il avait eu un 
changement de cœur, non pas simplement un changement d’idée. 
Il se sentit serviteur au point qu’il était prêt à donner sa vie entière 
pour parler de Jésus aux autres. Il se consacra à l’Evangile, vécut 
pour l’Evangile et, à la fin, mourut pour l’Evangile de Jésus-Christ. 

L’Evangile dans l’Ancien Temps 

Après que Paul comprit ce qu’est l’Evangile, il se rendit compte 
que ce n’était pas quelque chose de nouveau en son temps. Après 
que son cœur était changé, lorsqu’il eut le salut, il put comprendre 
que l’Evangile avait aussi été prêché dans le temps de l’Ancien 
Testament. 

Prêcher le Seigneur Jésus-Christ est l’Evangile. Jésus dit: 
"Abraham, votre père, a tressailli de joie de ce qu’il verrait mon 
jour: il l’a vu, et il s’est réjoui" (Jean 8:56). Il avait la foi en Jésus et 
fut justifié par cette foi. "Aussi l’Ecriture, prévoyant que Dieu 
justifierait les païens par la foi, a d’avance annoncé cette bonne 
nouvelle à Abraham: Toutes les nations seront bénies en toi!" 
(Galates 3:8). 
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11 Car je désire vous voir, pour 
vous communiquer quelque don 
spirituel, afin que vous soyez 
affermis,  
12 ou plutôt, afin que nous soyons 
encouragés ensemble au milieu de 
vous par la foi qui nous est 
commune, à vous et à moi.  
13 Je ne veux pas vous laisser 
ignorer, frères, que j'ai souvent 
formé le projet d'aller vous voir, 
afin de recueillir quelque fruit 
parmi vous, comme parmi les 
autres nations; mais j'en ai été 
empê ché jusqu'ici.  
14 Je me dois aux Grecs et aux 
barbares, aux savants et aux 
ignorants.  
15 Ainsi j'ai un vif désir de vous 
annoncer aussi l'Evangile, à vous 
qui ê tes à Rome.  
16 Car je n'ai point honte de 
l'Evangile: c'est une puissance de 
Dieu pour le salut de quiconque 
croit, du Juif premièrement, puis 
du Grec,  
17 parce qu'en lui est révélée la 
justice de Dieu par la foi et pour la 
foi, selon qu'il est écrit: Le juste 
vivra par la foi.  
Esaïe 52:7  
7 Qu'ils sont beaux sur les 
montagnes, Les pieds de celui qui 
apporte de bonnes nouvelles, Qui 
publie la paix! De celui qui apporte 
de bonnes nouvelles, Qui publie le 
salut! De celui qui dit àSion: ton 
Dieu règne!  
 
Esaïe 61:1-3  
1 L'esprit du Seigneur, l'Eternel, est 
sur moi, Car l'Eternel m'a oint pour 
porter de bonnes nouvelles aux 
malheureux; Il m'a envoyé pour 
guérir ceux qui ont le coeur brisé, 
Pour proclamer aux captifs la 
liberté, Et aux prisonniers la 
délivrance;  
2 Pour publier une année de grâce 
de l'Eternel, Et un jour de 
vengeance de notre Dieu; Pour 

Le Prophète Esaïe prédit ce que l’Evangile de Jésus-Christ 
serait, et il écrivit les paroles que Jésus emploierait quand il sera 
venu: "Car l’Eternel m’a oint pour porter de bonnes nouvelles aux 
malheureux; il m’a envoyé pour guérir ceux qui ont le cœur brisé, 
pour proclamer aux captifs la liberté, et aux prisonniers la 
délivrance…; pour leur donner un diadème au lieu de la cendre, 
une huile de joie au lieu de deuil, un vêtement de louange au lieu 
d’un esprit abattu" (Esaïe 61:1, 3). 

L’Evangile d’Amour 

L’Evangile du Seigneur Jésus est la bonne nouvelle. Jésus 
apporta la paix, la miséricorde, la joie, la bonté. Très souvent, les 
religions païennes constituent  un évangile de haine. Les sorciers 
guérisseurs arrachent cruellement des bébés des bras de leurs 
mères et les tuent pour apaiser un dieu furieux. Des veuves sont 
parfois brûlées à mort avec le corps de leur mari décédé, ou forcées 
de se suicider, afin que leur esprit puisse accompagner celui de leur 
mari, selon l’enseignement du sorcier guérisseur. Quelle cruauté et 
quel malheur est la part de ceux-là se trouvant dans les ténèbres 
des païens! Le prophète Esaïe a dit: "Qu’ils sont beaux sur les 
montagnes, les pieds de celui qui apporte de bonnes nouvelles, qui 
publie la paix! De celui qui apporte de bonnes nouvelles, qui publie 
le salut!" (Esaïe 52:7). Pense au changement dans la vie des païens 
qui n’ont connu que les ténèbres et la cruauté, et qui ensuite 
apprennent que Jésus les aime et leur donnera aussi, dans le cœur, 
l’amour et le bonheur. Combien admirable pour eux doit être la 
personne qui apporte le message du salut, la paix dont Jésus a 
parlé, laquelle sera pour tous les hommes.  

A Tous les Hommes     

L’Apôtre Paul dit qu’il y aurait des gens parmi les païens qui 
seraient amenés “à l’obéissance de la foi en son nom” (Romains 
1:5). Il y a des gens de toutes les nations qui seront sauvés, si 
quelqu’un va leur parler de Jésus. 

Parfois, les gens des pays d’Orient pensent que le 
Christianisme est la religion de l’Amérique. Mais Jésus ne vécut pas 
en Amérique. Ce pays n’avait pas été découvert au moment où Il 
était sur terre. Mais Il avait dit à Ses disciples d’aller dans le monde 
entier prêcher l’Evangile. Ainsi, à travers les années, des 
missionnaires fidèles allèrent vers l’Occident, et les premiers colons 
arrivèrent en Amérique pour la liberté religieuse. Puisque la 
constitution de l’Amérique est fondée sur les principes de la Bible, 
le Christianisme se propage  dans le pays; et à leur tour, les 
Américains ont envoyé  des missionnaires vers d’autres pays. Dieu 
a béni ce pays pour sa fermeté chrétienne; mais si les cœurs des 
hommes continuent de se détourner de Lui, comme ils l’ont fait ses 
dernières années, le jugement de Dieu peut s’abattre sur 
l’Amérique. 

Les Chrétiens de Rome 

L’Apôtre Paul  écrivit aux Chrétiens de Rome. Quelques-uns 
étaient Juifs, mais il y avait aussi là une église des païens. Ils 
avaient une foi si solide en Jésus que les gens avaient entendu 
parler de leur foi dans tout  le monde connu. Ils n’avaient pas peur 
de faire briller leur lumière pour Jésus. Ils voulaient que le monde 
sache que Jésus sauve du péché. C’était leur occupation dans la 
vie.  

Paul leur avait écrit une lettre, mais il désirait aussi les visiter. 
Il avait dit que c’était pour lui un réconfort de se réunir avec 
d’autres personnes qui croyaient comme lui-même.  Nous pouvons 
tous gagner la force spirituelle en réunissant et en disant, les uns 
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consoler tous les affligés;  
3 Pour accorder aux affligés de 
Sion, Pour leur donner un diadème 
au lieu de la cendre, Une huile de 
joie au lieu du deuil, Un vêtement 
de louange au lieu d'un esprit 
abattu, Afin qu'on les appelle des 
térébinthes de la justice, Une 
plantation de l'Eternel, pour servir 
àsa gloire.  
Matthieu 4:23-25  
23 Jésus parcourait toute la Galilée, 
enseignant dans les synagogues, 
prê chant la bonne nouvelle du 
royaume, et guérissant toute 
maladie et toute infirmité parmi le 
peuple.  
24 Sa renommée se répandit dans 
toute la Syrie, et on lui amenait 
tous ceux qui souffraient de 
maladies et de douleurs de divers 
genres, des démoniaques, des 
lunatiques, des paralytiques; et il 
les guérissait.  
25 Une grande foule le suivit, de la 
Galilée, de la Décapole, de 
Jérusalem, de la Judée, et d'au 
delà du Jourdain.  
Actes 20:24  
24 Mais je ne fais pour moi-mê me 
aucun cas de ma vie, comme si 
elle m'était précieuse, pourvu que 
j'accomplisse ma course avec joie, 
et le ministère que j'ai reçu du 
Seigneur Jésus, d'annoncer la 
bonne nouvelle de la grâce de 
Dieu.  
 
Ephésiens 6:18-20  
18 Faites en tout temps par l'Esprit 
toutes sortes de prières et de 
supplications. Veillez à cela avec 
une entière persévérance, et priez 
pour tous les saints.  
19 Priez pour moi, afin qu'il me soit 
donné, quand j'ouvre la bouche, 
de faire connaître hardiment et 
librement le mystère de l'Evangile,  
20 pour lequel je suis ambassadeur 
dans les chaînes, et que j'en parle 
avec assurance comme je dois en 

aux autres, ce que le Seigneur a fait pour nous.  

Paul était leur ministre et missionnaire, et savait qu’il serait 
une aide pour eux dans les choses spirituelles. Mais il ne pensait 
pas tout  savoir. Il pensait qu’il pouvait aussi apprendre quelque 
chose d’eux. 

La Confiance de Paul en l’Evangile 

Comme l’Apôtre Paul aimait l’Evangile du Seigneur Jésus-
Christ! Il désirait le prêcher dans Rome, quand bien même il courait 
le risque de souffrir. Rien ne l’arrêtait dans sa tentative à élever le 
nom de Jésus et à dire aux hommes et aux femmes qu’ils pouvaient 
être sauvés. Il n’avait pas honte de dire aux gens l’histoire de 
Jésus, parce qu’il savait qu’ils pouvaient être sauvés de leurs 
péchés par ce Nom. Paul n’hésita pas à leur dire: "Il faut que vous 
naissiez de nouveau". Il savait qu’ils pouvaient avoir un 
changement de cœur, qu’ils sauraient quand ce changement a lieu, 
et que le salut était pour quiconque  paierait le prix pour l’obtenir. 

Si nous avons eu nos péchés pardonnés et que nous jouissions 
du salut du Seigneur, nous pouvons parler avec assurance. Nous 
pouvons dire autant de fois que l’Apôtre Jean: "Nous savons…" 
Nous savons que nous sommes passés de la mort à la vie. Nous 
savons que nous sommes de nouvelles créatures en Jésus-Christ. 
Nous savons que nos péchés sont ôtés. Nous savons que notre 
Rédempteur vit. Nous savons que Jésus reviendra.  

Notre Marche par la Foi 

Nous sommes sauvés par la foi et non par les œuvres. Aucune 
bonne chose, que nous puissions faire, ne nous garantira de place 
au Ciel. Il n’y a qu’une  voie pour être sauvé: "Le juste vivra par la 
foi". Nous devons nous repentir de nos péchés et croire que Jésus 
est le Fils de Dieu qui peut pardonner et qui pardonne. De bonnes 
œuvres seront le résultat de notre salut par la foi. 

Le salut n’est que le début de notre marche par la foi. Toutes 
les choses que nous obtenons de Dieu ne viennent que par la foi. 
Après que nous sommes sauvés (ou justifiés par la foi), nous 
devons chercher la sanctification – et cela aussi s’obtient par la foi. 
Cela se produit en un instant, quand nous consacrons à Dieu notre 
vie, de façon plus profonde qu’auparavant, et qu’ensuite nous 
croyons qu’Il répond à notre prière. 

Quand nous sommes malades, nous prions et croyons que 
Jésus nous guérit, et nous recevons la guérison pour nos corps. 
Tout ce qu’un Chrétien fait devrait être fait avec l’idée que Jésus en 
est intéressé. "Toute grâce excellente et tout don parfait 
descendent d’en haut, du père des lumières" (Jacques 1:17). Il 
aime donner de dons parfaits à ses enfants. Mais "sans la foi il est 
impossible de lui être agréable" (Hébreux 11:6). 

Aujourd’hui, l’Evangile nous est offert gratuitement. Nous 
pouvons l’accepter ou le rejeter; nous sommes libres de faire notre 
choix. Mais le temps viendra, quand ceux-là qui ont refusé 
l’Evangile seront punis. Quand Jésus reviendra avec Ses anges, Il 
se vengera de ceux "qui ne connaissent pas Dieu, et de ceux qui 
n’obéissent pas à l’Evangile de notre Seigneur Jésus-Christ". Mais 
ceux-là qui Lui ont donné leur cœur jouiront de la vie éternelle. La 
gloire, qui a commencé dans nos cœurs ici, grandira et grandira à 
travers toute l’éternité. 

QUESTIONS 

1. Que signifie le mot "Evangile?" 

2. Nommez une voie par laquelle Christ prouva sa divinité, tel 
que cela figure dans Romains 1.  
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parler.  
1 Thessalonians 1:7-10  
7 en sorte que vous ê tes devenus 
un modèle pour tous les croyants 
de la Macédoine et de l'Achaïe.  
8 Non seulement, en effet, la 
parole du Seigneur a retenti de 
chez vous dans la Macédoine et 
dans l'Achaïe, mais votre foi en 
Dieu s'est fait connaître en tout 
lieu, de telle manière que nous 
n'avons pas besoin d'en parler.  
9 Car on raconte, à notre sujet, 
quel accès nous avons eu auprès 
de vous, et comment vous vous ê 
tes convertis à Dieu, en 
abandonnant les idoles pour servir 
le Dieu vivant et vrai,  
10 et pour attendre des cieux son 
Fils, qu'il a ressuscité des morts, 
Jésus, qui nous délivre de la colère 
à venir. 

3. Comment l’Evangile de Jésus-Christ diffère-t-il des autres 
religions? 

4. Qu’a dit Esaïe au sujet des pieds de celui qui apporte de 
bonnes nouvelles? 

5. Pour qui Jésus dit-il que l’Evangile sera? 

6. Jusqu’à quel point l’Apôtre Paul se donna-t-il à l’Evangile? 

7. Comment obtenons-nous des choses de Dieu?  

 

 


